

à la présence auprès des anciens qui se préparent au moment du grand passage. L'A., spécialiste des questions du mariage et de la famille, éclaire avec brio un double processus essentiel pour le pape François : une pastorale qui tienne compte du et des « temps », lieu du don de la grâce et de la rencontre avec Dieu (cf. p. 26) et une pastorale ecclésiale, d'abord paroissiale, du « lien » (cf. p. 64). En effet, « Un “couple seul” est en danger de mort. Un couple dans l'Église est et reste “sauvé” ! » (p. 72). Notons aussi une bonne bibliographie non exhaustive sur la préparation au mariage. — L. Pidolle

MATTHEEUWS A. s.j., **Se préparer au mariage selon *Amoris laetitia***, coll. Cahier hors-série du Collège des Bernardins, Paris, Parole et Silence, 2016, 11x21, 84 p., 7 €. ISBN 978-2-88918-968-7.

À qui est adressé ce petit livre ? Certes, aux jeunes et moins jeunes qui ont le projet d'un mariage dans un avenir proche. Mais aussi aux couples qui traversent leurs premières crises et, plus encore, à ceux qui œuvrent dans le domaine de la préparation à l'alliance conjugale. Mais ce fascicule, qui explicite surtout le chap. 6 de l'exhortation post-synodale, nous fait vite comprendre que tout le peuple de Dieu est appelé à prendre soin du mystère de la famille et à accompagner concrètement celle-ci, de sa préparation lointaine dans le cœur des jeunes à la préparation immédiate de l'échange des consentements – où « le “ponctuel” engage ici le “permanent” » (p. 51), de l'accompagnement des jeunes couples